
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月２８日（火）に第２回「塩谷中学校・長橋中学

校統合協議会」を開催しました。「学校づくり部会」

から統合校の制服等の統一について提案があり、協議

を行いました。 

◇第２回統合協議会を開催しました◇ 
 

第１回の協議会で、二つの部会（学校づくり部会・学校支援 

部会）の設置を決定し、統合校の制服等について早急に方向性 

を検討することとしていました。今回の協議会では、１月９日 

に開催した「学校づくり部会」での、統合校の制服・ジャージ 

についての検討状況の報告とこの検討結果に基づく部会提案が、部会長の長橋中・山﨑教頭より示

されました。この提案について協議を行い、下記のとおり協議会にて了承しました。 

《第２号》 平成２６年２月発行 

 「学校づくり部会」からの報告と提案 

 

統合校の制服・ジャージの統一について 

 
(1)統合校の制服 

現在の長橋中の制服(ブレザー型)とする 

(2)制服の統一時期 
平成２８年４月(統合時)に全学年の制服を統一 

(3)統合時まで着用する制服 
   統合前については、それぞれ入学する学校(塩谷中または長橋中)の制服を着用 
 
※平成２６年度及び平成２７年度に塩谷中に入学する生徒については、統合により制服を２度

購入することによる経済的負担を避けるため、塩谷中やＰＴＡなどから卒業生に働きかけ、
希望者には制服を譲り受けられるようにする。また、統合時に着用するブレザー型の制服(長
橋中の制服)については、統合までの２年間で、長橋中で卒業生に制服の提供を依頼し、新
しく購入しなくてもよい選択ができるように環境を整備する 

※忍路中との統合時に、あらためて制服の検討を行う 

【制服について】 

 
(1)統合校のジャージ 

現在の長橋中のジャージとする 

(2)統合時まで着用するジャージ 

統合前については、それぞれ入学する学校(塩谷中または長橋中)のジャージを着用 
 
※平成２６年度及び平成２７年度に塩谷中に入学する生徒については、統合後も塩谷中のジャ

ージを着用できます 

【ジャージについて】 
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28 年度 

(統合時) 

統合長橋中 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

◇ 着用する制服について ◇ 

◆問合せ◆ 事務局 小樽市教育委員会 適正配置担当 

電話 0134-32-4111（内線 537）  FAX 0134-33-6608 

E ﾒｰﾙ gakko-tekisei@city.otaru.lg.jp 

今後の統合協議会は、「学校づくり部会」で「統合校の校名」
や「特色ある学校づくり」など、「学校支援部会」で「通学の
安全確保」や「ＰＴＡ組織」などの検討を進めます。 

第３回統合協議会の日程については、決まり次第、市のホー
ムページでお知らせします。 

【制服について】 
・制服を２度購入することは避けたい 

・統合時に塩谷中から長橋中に行く２・３年生の数人だけが違う制

服となることは避けたい 

・塩谷小の保護者は、統合時はブレザー型の長橋中の制服を着用す

るイメージを持っている方がほとんどだと思う 

・塩谷中に進学する生徒には、最後まで塩谷中の制服を着用させたい 

・塩谷中・長橋中以外の新しい制服にするのであれば、子供たちに

も意見を聞くなど、制服を決めるには時間がかかる 

・統合により新しい学校づくりを進めるのであれば、制服を変える

きっかけとして良いのではないか 

・制服や校章は長橋中のままでも良いが、意識を変えること、教育

の中身を変えることを考えてほしい 

・制服の変更は、忍路中との統合時に検討しても良いのではないか 

  

 

 

【女子】 

ブレザー 

＋スカート 

（ズボン可） 

＋リボン 

＋ベスト 

【男子】 

ブレザー 

＋ズボン 

＋ネクタイ 

 

【女子】 

シングル 

イートン 

＋スカート 

＋Ｖベスト 

【男子】 

詰襟 

＋ズボン 

 

 

※現在の長橋中の制服 ※現在の塩谷中の制服 

【女子】 【男子】 

※現在の長橋中の制服で、

全学年を統一 

～「学校づくり部会」での検討状況 ～ 
  
 

 

【ジャージについて】 
・ジャージは混在していても支障や混乱はないのではないか 

・どこの学校でも転校生にジャージの買い替えをさせていない 

（破けたり小さくなったりして買い替えている） 

・制服のようにリサイクルすることは難しい 

・穴が開くなど買い替えも考えられ、ジャージについてはラフに考

えた方が良い 

・塩谷中から見ると小人数だけジャージが違うのはどうか 

 

  

 

 

◎統合校のジャージは長橋中のジャージ 

◎統合までの在校生は、それぞれの学校

のジャージを着用 

 

 

◎統合校の制服は長橋中の制服とし、

統合時の平成２８年度に統一 

◎塩谷中に進学する生徒の経済的負担

を考え、制服を２度購入することのな

いよう手立てを検討 

◎塩谷・長橋地区の中学校再編は、忍

路中を含む３校の統合計画となってお

り、忍路中との統合時に新しい制服の

検討を行う方が良い 

 

〈部会で出された主な意見〉 
  
 
 

《部会としての意見集約と提案内容》 
  
 
 


